
 

Stadtbrandinspektor 
 

 

Seite 1 von 2 
 

 
 

Hessisch Lichtenau, 3. Juni 2024 
 

 
Stellungnahme FW-Haus Walburg 
 
 
Guten Tag Herr Gundlach, 
  
nach der Begehung unserer Feuerwehrhäuser im Jahr 2020 durch den Prüfdienst des 
Landes Hessen sowie der Unfallkasse Hessen wurden u. a. auch im Feuerwehrhaus 
Walburg erhebliche Mängel aus Sicht des Arbeits- und Gesundheitsschutzes festgestellt. 
Eine vollumfängliche Behebung der Mängel kann nach den aktuellen Erkenntnissen nur 
durch einen Neubau des Feuerwehrhauses realisiert werden. 
 
Um einen Teil der schwerwiegendsten Mängel zumindest vorübergehend zu beseitigen, 
wurden mittlerweile bauliche und organisatorische Maßnahmen umgesetzt. Diese 
Maßnahmen haben dazu geführt, dass die vorhandenen und ohnehin begrenzten 
Räumlichkeiten jetzt ausschließlich noch für die Unterbringung von Schutzkleidung der 
Mitglieder der Einsatzabteilung und als Stellplatz für die beiden notwendigen 
Einsatzfahrzeuge dienen. 
 
Das Mobiliar und sonstige Einrichtungen des Aufenthalts- und Schulungsraumes sowie der 
Teeküche wurden dafür aus dem Feuerwehrhaus entfernt und stehen nicht mehr zur 
Verfügung. Ebenfalls mussten die Umkleidespinde für die Mitglieder der Jugendfeuer aus der 
Fahrzeughalle entfernt werden und stehen nicht mehr zur Verfügung. 
 
Die vorstehend genannten Maßnahmen haben sich zwar positiv auf den Arbeits- und 
Gesundheitsschutz der Mitglieder der Feuerwehr Walburg ausgewirkt, sie führen aber leider 
auch dazu, dass ein ganzheitlicher geregelter Feuerwehrdienst in dem Feuerwehrhaus nicht 
mehr möglich ist und zu einer entsprechenden Demotivation der dort tätigen ehrenamtlichen 
Kameradinnen und Kameraden führt. 
 
Es wird dringend ein Aufenthalts- und Schulungsraum benötigt, welcher der Feuerwehr 
dauerhaft und uneingeschränkt zur Verfügung steht. Dieser Raum wird benötigt, um 
Ausbildungs- und Schulungsveranstaltungen der Einsatzabteilung und Jugendfeuerwehr 
sowie Besprechungen und Einsatznachbereitungen der Einsatzabteilung durchführen zu 
können. Eine Teeküche ist ebenfalls erforderlich, um eine Verpflegung bei den zuvor 
genannten Veranstaltungen zu ermöglichen. 
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Eine Nutzung der Räumlichkeiten des benachbarten Dorfgemeinschaftshauses (DGH) hat 
sich in der Vergangenheit aus verschiedenen Gründen als schwierig und nicht praktikabel 
herausgestellt. Z. B. werden die Räumlichkeiten des DGH auch durch andere Personen 
genutzt und stehen dadurch nicht uneingeschränkt zur Verfügung. Auch die Reinigung der 
Räumlichkeiten des DGH im vollen erforderlichen Umfang nach jeder Nutzung ist für die 
Feuerwehr nicht immer leistbar bzw. belastet sie zusätzlich. Hinzu kommt noch, dass vor 
allem bei einer kurzfristig erforderlichen Nutzung nach Einsätzen die Räumlichkeiten im DGH 
nicht dauerhaft beheizt sind. 
 
Die Feuerwehr Walburg stellt mit der zweitgrößten Einsatzabteilung im Stadtgebiet nach der 
Kernstadt und ihrer strategisch günstigen Lage eine wichtige Säule der Gefahrenabwehr 
nicht nur für den Stadtteil Walburg, sondern darüber hinaus auch für das gesamte 
Stadtgebiet dar. Auch die gute Jugendarbeit in der Jugendfeuerwehr Walburg stellt eine 
wichtige Säule für die Gewinnung neuer Einsatzkräfte und der damit verbundenen 
Gewährleistung der Einsatzbereitschaft dar. 
 
Aus diesen Gründen sollten am Standort der Feuerwehr Walburg die nötigen 
Voraussetzungen geschaffen werden, um den Kameradinnen und Kameraden einen 
geregelten Feuerwehrdienst zu ermöglichen. Da ein notwendiger Neubau des 
Feuerwehrhauses erst in einigen Jahren realisiert werden kann, ist aus Sicht der Feuerwehr 
eine Interimslösung dringend erforderlich. 
 
Die bereits gemeinsam besprochene Containervariante stellt hier eine akzeptable Lösung 
dar und hilft uns in der Übergangszeit die aktuell schwierigen Bedingungen deutlich zu 
verbessern. 
 
 
Freundliche Grüße 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




